

El triunfo republicano en Orotina

Cerca de doscientos republicanos escucharon la palabra de nuestros oradores en la ciudad de Orotina. De San José fueron el Lic. don Rafael Ortiz y don Carlos Alberto Castro, quienes argumentaron serenamente contra las arimañas cletistas del momento; estuvieron muy oportunos y fueron aclamados. Después que hablaron los de la Comisión enviada desde esta capital, hizo uso de la palabra don Luis Rubio Guerrero, quien hizo un discurso sensacional. Rubio Guerrero es uno de los ídolos orotinenses; con ellos ha convivido por espacio de largos años, es un ciudadano a carta cabal, preparado, inteligente y honrado. Su discurso fué interrumpido varias veces por las aclamaciones del auditorio. Esa asamblea republicana de Orotina ha sido una formidable victoria. La comisión nuestra viene contentísima.

Las temporadas de opereta

Mucha falta hace una buena compañía de opereta en cualquiera de los teatros de la capital. Hace varios meses que el público aficionado no disfruta de los encantos y de la buena música de las operetas. Hace falta un valiente empresario de teatros que se interese por traer una buena compañía. Los buenos clientes de nuestros teatros están fastidiados de duetos, de batelaciones, de revistas y de malas comedias. Veremos si esta nota es reclame y sobrevivo para que los empresarios de teatros nos ofrezcan muy pronto las delicias de la opereta o de la ópera.

Muy contentos

Con motivo del viaje a El Pozo, El General y Osa del Lic. don Alfredo Saborio, jefe de Acción Provincial de Alajuela, los importantes negocios particulares del ilustre y sincero republicano señor Saborio, fueron encomendados en esta capital al inteligente diputado del pueblo don Ernesto Ortiz Odio, quien cumplió su cometido con resultados eficientes y halagadores. Ayer tuvieron una entrevista estos entusiastas republicanos que son pre y fama dentro de nuestras filas y departieron largamente, quedando satisfechos de todo lo actuado. Alfredo Saborio y Ernesto Ortiz son amigos incondicionales de la causa por la cual trabajan empeñosamente. Ellos se muestran optimistas acerca del éxito indiscutible de estacruzada redentora.

Es necesaria la destrucción de perros

Es de perentoria necesidad que las autoridades de policía tomen cartas en el asunto por el ruina de esta capital. Es incontable la cantidad de perros que andan vagando por la ciudad. El mal ejemplo, los mordiscos y el escándalo perruno cunde por doquiera. La Jefatura de Sanidad intentó algún procedimiento científico para destruirlos, pero esa iniciativa fué una amable idealidad, mucha bulla y nada de ópera, jarabe, jarabe de pisco. Se hace necesarísima la destrucción de estos canes vagabundos. Nosotros no sabemos cuál sea el beneficio que los vecinos tengan manteniendo sus casas como pocilgas con esos animales. Los perros deben estar en el campo, en la montaña; en la ciudad no sirven de nada, y más bien son una inmoralidad y grandes criaderos de pulgas.

El Lic. González Víquez está inhabilitado para ejercer la Presidencia

Hemos examinado en nuestro artículo anterior, la personalidad política del Lic. don Alberto Echandi Montero. Al delinearla, pusimos de manifiesto la sustanciosa diferencia que hay entre él y el Lic. González Víquez, razón poderosa que ha impulsado a valiosos elementos del Partido Agrícola para no seguir en estas andanzas políticas al Olimpo costarricense.

Vamos ahora, para cerrar esta serie de semblanzas, a presentar, de un trazo, la figura política del Candidato Republicano, cuyo nombre ha surgido de la masa popular, espontáneamente, como resultante de sus labores; no sólo en el campo de la política, sino también en el de la Administración Pública.

Políticamente, el Lic. Carlos María Jiménez ha sido en estos cuatro años pasados desde que se iniciara la campaña cívica que llevó a la Presidencia de la República, al Lic. don Ricardo Jiménez, el que ha mantenido vivo, latente, animado de un soplo de ilusión, al Partido Republicano; a este viejo partido que sale a la lucha para batirse denodadamente, cuando ve en peligro de muerte las conquistas democráticas alcanzadas a costa de energías y de sangre republicanas.

Carlos María Jiménez ha sido y es en la actualidad, la fuerza dinámica que mueve rítmicamente, el complicado engranaje de esa máquina política a cuyo paso han sido arrollados los enemigos, que, ilusos y ciegos, han pretendido, en más de una ocasión, hacer retrogradar la marcha ordenada y progresista de la República. El, con una clara visión del porvenir, con una energía que sólo es dable a los espíritus jóvenes, sanos y vigorosos, ha levantado—sin dejarla abatir un instante en sus manos,— la bandera de renovación, que como un lábaro bendecido, conduce a las multitudes hacia la consecución de todas las victorias. Hombre de limpia historia política, —sus enemigos no han podido señalarle una claudicación— puede con orgullo presentarse ante el pueblo, —como lo hacían los viejos senadores de Roma,— mostrando sus manos limpias del contacto de los dineros de la República. Su vida joven, ejemplo de pureza ciudadana, es una bella promesa para la Patria, que puede esperar de él —y puede esperar confiadamente,— que las mismas energías, centuplicadas si cabe, que ha puesto al servicio de los intereses del Partido Republicano, confiados a su pericia y rectitud, serán puestas también al de los grandes y

altos intereses de la Nación, que se enorgullece de los avances gigantes que en el Poder Público ha realizado este Partido; este vigoroso y sano Partido que sabe sacar de sus horas de angustiosa desolación nuevos empuños, nuevas energías y nuevas tenacidades, para luchar, para levantar de entre los escombros en que la dejaron los gobiernos olímpicos, la estatua del Derecho, ante cuyo pedestal arde, como lámpara votiva, el fuego sacro de todas las idealidades republicanas.

Es por eso por lo que los republicanos, los verdaderos republicanos, aquellos que no valorizan su republicanismo en una curul de Diputado al Congreso Nacional, ni en un asiento en las Municipalidades de la República, ni en un empleo público remunerador, van tras él, con el alma plena de entusiasmo, con fe de convencidos, seguros de que como el caballero Bayardo, su penacho blanco se encuentra siempre en el camino de la victoria y del honor.

Han hecho bien los caballeros adversarios de antaño en sumarse a nuestras filas. Ellos saben que entre las ideas republicanas y las del Partido Agrícola no hay antagonismos insalvables. Ellos han comprendido que el Partido Republicano no ha mentido jamás cuando ha ofrecido al país el cumplimiento exacto de los preceptos constitucionales. Ellos saben, perfectamente, que las administraciones republicanas son al modo de una enorme cornucopia por donde brotan a raudales las obras de progreso nacional. Ellos conocen que jamás, en ninguna administración republicana, se han puesto cortapisas a la libertad, ni murallas al pensamiento.

Han hecho bien en venir a nuestro lado, cobijándose bajo el pabellón azul, porque al amparo benéfico de los pliegues de nuestra bandera, no maculada con bastardías, hay siempre lugar para todos los buenos hijos de Costa Rica que anhelan su prosperidad y su gloria.

Sean bienvenidos esos hermanos a nuestras legiones. Ellos, brazo a brazo con nosotros, sabrán defender en las trincheras del civismo el pendón de todas las libertades. Ellos sabrán hacer honor a las tradiciones de Félix Arcadio Montero y Faustino Montes de Oca.

¡Buen día de sol para estos adalides del civismo!

PETRONIO

La ley de tráfico no se acata

Los choferes poco expertos en el manejo de la rueda y los carros de servicio particular manejados por sus dueños, infringen muy a menudo la ley de tráfico. Constantemente se hacen en calles y avenidas verdaderas prensas de vehículos que impiden el ir y venir de los peatones. Lo mismo sucede con los carretoneros que andan por la calle a gran velocidad comprometiendo la seguridad de las personas y destruyendo el macadam. Debían irse aboliendo las fuerzas de sangre en la ciudad, no hay cosa más horrible que ver carretas y carretones en la avenida y en la calle central. Creemos que por esa parte cojea la tal ley de tráfico.

A falta de cláusulas especiales en la ley debía la dirección dar medidas especiales para regularizar los malos manejos de los conductores inescrupulosos. Veremos si se van corrigiendo esas deficiencias de tráfico que apuntamos.

La próxima llegada del General Volio

Como un hecho perfectamente cierto es sabido que dentro de breves días arribará a nuestras playas el General don Jorge Volio, quien según parece ha salido del Sanatorio donde lo recluyeron sus familiares.

Nuestro colega «La Tribuna» al comentar el hecho asegura que hay inquietud en los bandos políticos. Vamos a rectificar esta afirmación del estimable colega. La inquietud la hay solamente en el grupo que integran los eternos enemigos de las ideas renovadoras del General Volio, y los que amigos ayer de éste, le han abandonado traicionando sus doctrinas que juraron mantener vivas e intocadas.

A los Republicanos si nos place la llegada del General Volio porque van a tocar a desbande en las filas del cletismo.

Suscríbese a «El Diario Republicano»

Restablecido

Hoy hemos tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas completamente restablecido, a nuestro buen amigo y copartidario don Mariano Solórzano.

Larga y penosa fue la dolencia que le obligó a guardar cama por varios días; pero dichosamente los cuidados de la ciencia médica, de su familia y la voluntad del Supremo Hacedor lo levantaron de su lecho y ya lo tenemos de nuevo en plena salud de lo que mucho nos alegramos.

Las jiras republicanas del domingo

En otro lugar de este número dimos cuenta del resultado de la reunión efectuada el sábado en Orotina y que fue una victoria republicana.

Lo propio que en Orotina se efectuaron reuniones el sábado en Alajuela y el domingo en San Rafael de Heredia. Las comisiones que fueron a dichos lugares trajeron las más halagadoras impresiones, pues en esos lugares las huestes republicanas son firmes y decididas.

El engaño del zarandeo cletista a la Directiva de Puntarenas

Primera

Con gran sorpresa he visto que mi nombre aparece en la Directiva del partido de la argolla. Como no he autorizado a nadie para que cometa semejante abuso; protesto enérgicamente de él, y declaro que he sido, que soy y que seguiré siendo republicano y que mi voto será para el insigne hombre público Lic. don Carlos María Jiménez que es el legítimo defensor de nuestras instituciones patrias y el verdadero caudillo de la democracia.

(f) CASIMIRO ESPINOSA

Testigos: José Ullate, Víctor Méndez.

Segunda

Como soy un humilde trabajador, pobre pero honrado, comprendo que no puedo pertenecer al partido de la argolla, pues en él están los potentados, que tan mal nos quieren y que tanto nos desprecian. Por eso soy republicano, porque ese es el verdadero partido del pueblo, y porque su digno candidato es el verdadero representante de la clase trabajadora.

Al hacer esta declaración, protesto al mismo tiempo del abuso que conmigo han cometido los señores «camaleón» poniendo mi nombre en una directiva imaginaria, en la que como yo, aparecen buenos republicanos, cuyas protestas aparecerán oportunamente, y permanecerán firmes en las filas del Partido de la democracia.

(f) ANTONIO CHAVES SALAS

Testigos: Víctor Méndez, José Zeledón Delgado.

Tercera

En un papelucho que llaman Patria, órgano del Partido camaleón, se publica una Directiva del cantón de Puntarenas, y en ella se me hace aparecer como cletista. Declaro que no he pertenecido a ese partido, ni he autorizado a nadie para que haga uso de mi nombre. Soy republicano, porque ese es el Partido de los humildes, y de los que amamos de verdad a Costa Rica, y porque su digno jefe es el legítimo defensor de la clase trabajadora. Firmo esta protesta voluntariamente y declaro que no permito imposiciones de nadie.

(f) JUAN SANDÍ

Testigos: Víctor Méndez, José Ullate.

Con las anteriores protestas, queda probada la forma fraudulenta con que los propagandistas de la argolla pretenden inyectarle un poco de vida a su anciano candidato. En cambio nosotros, con paso firme y seguro, avanzamos mientras tanto la victoria nos sonríe.

LIN CARLISTA

Directorio

Profesional

Guillermo Carranza Solís, Abogado y Notario. — Pasaje Amerling. — Teléf. 849 — S. J. C. R.

Dr. Octavio J. Silva, Cirujano Dentista. — Oficina 25 v. Norte Botica Mariano Jiménez.

Licenciado Alfredo Sáenz G. Abogado y Notario. Oficina altos de Delcore y Co.

QUINBY

preparación usada en los Hospitales de París para la sífilis.—Depósito: Botica de la F6.

Las farsas del Cletismo en Santa Bárbara

Abril 21, de 1927

En «La Prensa» del 19 del corriente se viene publicando como zarandeo del Distrito de San Pedro de este Cantón una farsa firmada por el mismo observador de siempre, o sea el jefe del cletismo que devenga cien colonos mensuales, o sea un tal «Juan Vainas» poniéndose en el ridículo más grande, es decir atendiendo las mismas antifrasis de falsedad que acostumbra los kletos.

Dá vergüenza como se ponen en ridículo esta clase de vividores. Para prueba lo siguiente: Publica como cletistas a José Hernández León, Abdón Alpizar Arias y Rafael Arias Blanco. Hay van las aclaraciones:

Yo, José Hernández León, hago constar que sí figuro en la Directiva Carlista de este cantón; autoricé para eso a don Alberto Sánchez González, siendo testigos don Dorilo Murillo y don Aristides Murillo.

Yo Abdón Alpizar Arias, hago constar que sí figuro en la Directiva Carlista de este cantón, autoricé para eso a don Alberto Sánchez González siendo testigos don Dorilo Murillo y don Aristides Murillo.

Yo Rafael Arias Blanco, autoricé y di mi parecer para que mi nombre figurara en la Directiva Carlista de este cantón, a don Dorilo Murillo Alfaro, pues jamás podré ser cletista, siendo testigos de esto don Alberto Sánchez y don Aristides Murillo.

Nosotros, Rafael Jiménez, Abraham Soto, Modesto Alfaro, Luis Blanco, Adriano Paniagua, Benjamín Arias, Juan Portuquez, Rufino Sánchez, Miguel A. Zumbado y Antonio

Arias que nos hacen aparecer como neutrales, hacemos constar que somos Carlistas.

Yo, Jacinto Murillo Cortés, hago constar que autoricé a mi sobrino Dorilo Murillo, para que me pusiera en la Directiva Carlista de este cantón, siendo testigos de esto mi hijo Aristides Murillo y don Alberto Sánchez, por tal motivo no soy neutral.

Publican como menores a Luis Murillo, Climaco Altaro, Héctor Zumbado, Israel Sánchez y Wenceslao Oviedo, todos estos ajustan la edad para votar.

David Arias Lara, es vecino de San Pedro, cuando se publicó la Directiva aun estaba allí, y lo zarandean diciendo que cambió de residencia no siendo cierto, pues está haciendo unos trabajos fuera del Distrito pero vendrá antes de las votaciones y para acabar de retratar de cuerpo entero a don «Juan Vainas» publica como desconocidos a José María Soto, a J. M. Arias y Jesús Céspedes; al primero todo el pueblo le dice «Pelín Soto» bien conocido por los kletos del Cantón, el segundo lo conocen bien, es el yerno de don Manuel Alfaro, y el tercero es nada menos que el síndico del mismo Distrito, electo por segunda vez.

Es bueno que la Directiva Central, tome nota que el sueldo de este propagandista se está tirando a la calle sin ningún provecho, pues el único trabajo que ha hecho queda reducido a nada, un engaño simplemente.

Viva Santa Bárbara cletista!
LIN BARBARÉNO

El caudillo de los pueblos aclamado por éstos

Jira a Tarrazú y Dota

Corralillo, 26 de Abril de 1927.—A «Diario Republicano».—Estamos en este noble pueblo de Corralillo, después de haber recorrido triunfalmente todos estos pueblos del Sur, donde se vive el más alto civismo y por eso sus hombres, unánimemente, abrazan la causa republicana. Hicimos entrada el sábado por San Juan de Tobosí donde una brillante cabalgata encabezada por León Sotela nos hizo gran recibimiento. Allí habló nuestro jefe a todo el pueblo que es totalmente Republicano; luego hicieron discursos Ernesto Ortiz y Rogelio Sotela. Día siguiente con sanjuaneros, pasamos Candelaria y Frailes que son ejemplos de dignidad republicana unánimes carlistas, pasamos San Pablo y una lujosa cabalgata vino de San Marcos a encontrar a nuestro jefe, que ofrecía así bello contraste con la fúnebre llegada de don Cleto en automóvil, casi caja mortuoria. San Marcos de Tarrazú conserva la tradición republicana. Gran reunión ayer allí donde nuestro Candidato habló una hora a setecientas personas.

En Dota estuvimos el domingo; gran cabalgata, filarmonía a la cabeza, dimos vueltas a la plaza y celebramos grande y sensacional reunión. Hablaron Sáurez, Ortiz y Sotela y nuestro jefe, quien hizo uno de los más vibrantes discursos fustigando a los cletos.

Anoche pasamos Candelaria, casa don Gonzalo Sotela y hasta allí llegaron a pie con Internas los vecinos de estos lugares dando espectáculo magnífico y aclamando a Carlos María Jiménez que tiene ya asegurada la Presidencia de la República, para ventura de Costa Rica, Aquí hemos visitado con principales vecinos, el templo y trabajos cañería que deben terminarse.

Corralillo es también baluarte nuestro.

CORRESPONSAL

Las desilusiones cletistas Abangares es Republicano

(TELEGRAMA)

A «Diario Republicano».

La Sierra, 26.—En estos momentos sale de Tres Hermanos para Las Juntas el Jefe Olimpo, Arturo el Apóstata y demás satélites Estado Mayor, total comitiva cien; veinte de Libano, diez de La Sierra, resto Las Juntas y Colorado. Deduciendo entre turcos, nicas, colombianos, españoles, etc., que no son ciudadanos cuarenta y ocho, esto después de un mes de preparación y ofreciendo hoy en Las Juntas diez colonos un frago y bestia. En que ridículo quedan? Nuestro Ilustre Jefe Lic. Carlos María Jiménez, entró con solo junteños 69 sin uno de La Sierra ni Tres Hermanos. Están convencidos de su derrota. ¿Por qué no vino don Cleto y compañía a La Sierra, Quebrada Grande, El Dos y Cabeceras de Cañas? Es que estos pueblos honrados son firmes como un Verdum y si don Cleto llega aquí, no le dan ni agua. Recuerdan todavía los labriegos las horas aciagas del palo, la cincha y el calabazo. En Tres Hermanos habló Arturito Careta, no atacó ni defendió. Se nota en esos rostros algo así parecido al de un enamorado decepcionado de su prometida. Ahora en Juntas reunión con los mismos cien individuos. ¡Viva Abangares republicano!

CORRESPONSAL

A los Republicanos de la Ciudad de Alajuela

El sábado próximo a las 7 de la noche, nuestro Club será honrado con la presencia del Candidato del Partido Republicano, Lic. don Carlos M. Jiménez.

Se ruega la puntual asistencia de amigos y simpatizadores.

Una vez más la republicana ciudad de Alajuela rendirá su homenaje y el testimonio de su adhesión al Jefe Victorioso de esta causa de Salvación para la República.

Alajuela, 27 abril 1927.

Jefatura de Acción Provincial

A los Republicanos de la capital

que no hubieren manifestado expresamente su adhesión, se les invita atentamente a que pasen a la casa de habitación de nuestro Candidato a fin de que suscriban el LIBRO AZUL, agregando así su nombre a los que formarán la Directiva Central.

En caso de ausencia del Lic. Jiménez Ortiz, siempre habrá una persona autorizada para atender a nuestros amigos.

CORRESPONSAL

A los Republicanos de Puntarenas

La oficina de la Secretaría del Partido Republicano ha sido abierto en un local de la casa de propiedad de doña Cristina Céspedes de Burgos, frente al Parque.

Se invita cordialmente a todos los partidarios a pasar allí para ir formando con sus adhesiones la Directiva formal de esta ciudad, tan pronto como sea posible.

Siempre que el buen servicio de luz lo permita, la oficina de la Secretaría estará abierta todas las noches desde las seis de la tarde hasta las nueve, para que quienes lleguen depositen su firma autorizando para que se les incluya en la Directiva.

Además, siendo la situación de la oficina en el mejor punto de la ciudad, los buenos amigos y copartidarios, allí podrán pasar sus horas de descanso leyendo periódicos, cambiando impresiones e informando a dicho centro de todo aquello que tienda a la conveniencia de la causa.

Oportunamente se abrirá y se avisará el período de reuniones.

JOSE MANUEL ACEVEDO,
Secretario del Comité.

SUSCRIBASE A ESTE DIARIO
QUE SE INTERESA POR EL BIEN DE LA REPUBLICA

POSTAL

A mi estimado amigo «Ursus»

Pte.

En contestación a su atenta carta de ayer, es muy grato para mí manifestarle que con el mayor placer no usaré más el pseudónimo «Ursus» que Ud. reclama, y que, en realidad reconozco ser suyo.

Sinceramente le declaro que me había olvidado del galante escritor de antes, y si hice uso del pseudónimo «Ursus» fué debido a la simpatía que me produce el nombre de este personaje del Quo Vadis?

Así, pues, mi amigo Ursus, sírvale la presente como descargo a la paternidad de los dos artículos publicados en el «Diario Republicano» con su mismo pseudónimo, y reciba mis excusas muy cumplidas.

Aprovecho el derecho que nos otorga la confirmación cristiana, para cambiar de nombre; y en lo sucesivo se firmará este su atento servidor y amigo,

Otro burdo proceder de los kletos

Conste que yo, José Solano Valverde, mayor de edad, artesano y en la actualidad domiciliado aquí, hago constar que fui víctima de un engaño de los cletos y les di mi firma. Hoy, que reconozco mi error, protesto de esa firma y me adhiero al Partido Republicano. Sé de muchas personas que al igual que yo, cayeron en mi mismo lazo, pero que cuerdate procederán de mi mismo modo. Estoy convencido de que el triunfo será del leal amigo y correcto ciudadano don Carlos María Jiménez.

JOSÉ SOLANO VALVERDE

Testigo: Juan Valenciano.

San José, abril 25 de 1927.

FRANK MADURO
Representantaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

EL OLIMPO

Olimpo, nombre fáldico, nombre que espanta, nombre ante el cual tiembla toda Costa Rica, nombre que aterroriza y que al sólo oírlo nombrar nos hace recordar las tragedias porque ha atravesado Costa Rica cuando desgraciadamente ha sido gobernada por él.

Por el Olimpo ha tenido nuestra patria que sufrir los tormentos horribos que le impuso don Cleto González Víquez; por el Olimpo ha sido siempre flagelada y desangrada Costa Rica; es el Olimpo el enemigo terrible del pueblo porque es el que le niega todos sus derechos; es el que ha querido suprimir el sufragio popular, sustituyéndolo por el Colegio Electoral para así sentar la dinastía y gobernar a su antojo a Costa Rica; es el que ha querido implantar la pena de muerte para aplicársela solamente al pueblo. Por el Olimpo no sería más que despojos, sería un montón de ruinas, un cadáver devorado por los cuervos.

En resumen, el Olimpo es la muerte de Costa Rica, es el enemigo del obrero, de la industria, del comercio, es el incendio que devasta todo cuanto encuentra a su paso; es la lava del volcán que va sembrando la muerte por donde pasa, es la destrucción de todo... la misma muerte. El Olimpo hoy prepara sus escasas fuerzas y pone al frente de ellas a don Cleto González Víquez, pero por fortuna ya es demasiado tarde, pues el pueblo conoce muy bien al Olimpo y a su antiguo jefe y con irónico desprecio los rechaza indignado porque es la lepra de la nación y comprende además que si desgraciadamente don Cleto, su jefe, volviera a gobernar el país, habría llegado para Costa Rica la muerte.

Por eso el pueblo entero aclama al Partido Republicano.

SANTIAGO MONGE BARAHONA

J. Nicolás Sánchez

Me hago cargo de asuntos judiciales. Actividad, prontitud y honradez en los negocios que se me encomiendan. Acepto agencias y comisiones, asuntos de prensa, todo a precios convencionales. Muchos años de práctica son mi mejor recomendación. Precios convencionales. Búsqueme ahora mismo en el despacho que tengo instalado en el centro de esta ciudad.

Puntarenas, Costa Rica A. C.

Orla negra

Nuestro buen amigo don Rafael Rojas Carrillo, rindió la dolorosa jornada de la vida. Al desaparecer deja tras de sí una estela de imborrables recuerdos por su bondad y por su laboriosidad. El «Diario Republicano» enluta sus páginas y envía su testimonio de sentida condolencia a su distinguida y honorable familia.

LA INDIA
Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 - Tel. 378

La música de la misa de tropa

—Buenos días, Sr. Redactor. —Buenos se los dé Dios a Ud., amigo músico. ¿En qué le podemos servir, amigo? —Diga Ud. que el Sr. Director de la Banda, de quien me ocupé en vez pasada para hacerle una observación respecto a la música que se toca en la Misa de Tropa, me ha oído en parte. El domingo pasado ya locaron tres piezas musicales en la Misa, y la selección de la música fue inmejorable. Nosotros argumentamos: —Vea, señor católico, Ud. va a la Misa de Tropa a oír la palabra de Dios, o a oír la música? —No, mi amigo, no se equivoque; yo soy músico y religioso y en la Misa de Tropa con un oído oigo la palabra de Dios y con el otro la música. Yo he vivido toda mi vida en estos ajetes de la música—continúa el religioso, —y me gusta que se toque buena música y que no haya reprise. También que al llegar o salir vuelen al aire las notas entusiastas de la música alegre. Diga, Sr. Redactor, estas ideas que me han salido de la cabeza, que mucho le voy a agradecer la publicación de este apuntamiento. N. de la R.—Hace algunos días publicamos una noticia relacionada con este mismo asunto y por indicación de este mismo devoto, que hoy llega a nosotros un tanto agradecido.

De Puriscal

En «La Prensa» número 2576 aparecen unas notas referentes a política. Como el cletista que escribió semejantes disparates está cubierto de esa caraterística maliciosa que no deja ver la realidad a todos los afiliados al Partido Argollero, yo invito al articulista para que si quiere ganarse bien el sueldo que le pagan por sus desinteresados servicios al Kastro-chauquetismo, no infrinja el 8º mandamiento que ordena: No mentir. Los republicanos no somos ni ilusos, ni infringimos el mandamiento arriba indicado, y decimos a los chauquetistas que si en Puriscal piensan en fantásticos triunfos, es mejor que apaguen y se acuesten. Puriscal es netamente republicano mal que le pese a los dos forasteros que, junto con Chomfo dirijen el agonzante cletismo, en este reducho republicano siempre fiel a sus principios democráticos. Estos tres dirigentes que mencioné el único que hacen es comerse entre ellos a lo comadres celosas. Tome nota, don Cleto y no se deje sorprender por los vividores, pues su papel lo único que da es pura embrocación imperial. Dentro de pocos días publicaremos la Directiva Provisional para que se vea que los diez carlistas de que habla el Pana Cleto, son multiplicados por cien; y esto para principiar. ¿Qué tal?

El Conde Cirilo

Santiago, Puriscal, 22 abril de 1927.

Suscríbase a este Diario

Estoy dispuesta a poner las cosas en su lugar, si los cle-

Los reverses del Cletismo en Guanacaste

Queremos ser veraces y des- apasionados, para diseñar a grandes rasgos, lo que, al cabo de la jornada, resultó la tan cacareada ovación cletista. Un paréntesis: Sabemos de fuente que nos merece fe, que los cuatro jefadores de la furrea cletista en este lugar... (aquí los nombres de estos encumbrados gamonales cuyo diseño merece párrafo aparte...) han recibido, de enero a esta parte, C\$ 2,200, fuera de 300 que recibieron para los preparativos de esta gran manifestación cletista. Números, pruebas y lógica. Nadie ignora que estos señores fueron advertidos con tiempo—un mes aproximadamente,—de que se distarían a darnos la tremenda derrota que soñaron estos ilusos panegiristas argolleros. Pues bien; si estaban advertidos hacía un mes, si contaban con dinero suficiente para reparir a los manifestantes a razón de diez por uno; si importaron una regular cantidad de bestias de las haciendas de «Paso Hondo» y «Mojicas», si nos metieron gente de todo el universo y no del cantón; si mezclaron una docena de escolares y en la entrada a la población sólo pudimos contar 146 finetes, cuál será en síntesis el resultado de esta contienda política, si hemos de advertir que nosotros, ignorando la llegada fija de nuestro ilustre candidato, sin traer gente de los

apartados rincones de este cantón donde hay pueblos unánimemente carlistas; sin alquilar bestias porque cada correligionario se traiga la suya, solo con compañeros de los lugares circunvecinos, sin dinero, que es lo principal de lo que ellos alardean porque lo tienen en gran cantidad, ya que simpatizadores de esa causa incolora no tienen; si en resumen, pues, entramos nosotros con una cabalgata en número no menor de 172, juzgue el país cuál de los dos bandos contendientes está en mayoría en este cantón? Se hospedó el candidato y algunos de los de su comitiva, en casa de don Miguel Mena, trasladándose a comer a casa de don Ramón Tenorio. Había que ver las carreras y los movimientos alternativos de tres garabatos—cepillos por mejor decir—del Partido Cletista en este cantón: que ya Flores quería llevarse la supremacía del mando y andar de alipego—asido de la leva de don Cleto; que bien Pancho, nuestro diputado chorrana, celoso de que Flores le quite la sartén que aquel tiene por el mango, se atravesaba de improviso y aunque no lo sumen, él se agrega; que, en fin, el presunto candidato a diputado por la región de Marte, don Félix Cuba, se mueve como una lanzadera haciéndole caritas de niño huérfano a don Arturo para que quiten a don Maxi-

mino y lo pongan a él de Jefe del Resguardo para que se repitan sus indignos arropellos a la ley y a la humanidad. Por fin, llega el momento de los discursos, pero antes tenían que vestir al santo poro según dicen, traía mucho barro en las rodillias. El primero en hablar fué un viejillo afeminado y cariacon tecido, cuya fisonomía se revelaba idéntica a la de San Jerónimo. Enaltecido la figura de su amo; se refirió a un papelucho suscrito por él y que nadie ha leído por acá porque nadie da importancia a sus producciones. Vino en seguida un señor Asdrúbal Villalobos. Mucho nos extrañó su perorata «acimarronada», pues al referirse—en uno de los pasajes de su discurso—a una reunión que fueron en Puntarenas, dijo que habían estado reunidos en una reunión que lograron reunir en el puerto. Siguió el Jefe de Acción del Partido ex-Reformista, señor Fonseca Zufiiga, por cierto nos hizo muy mala impresión. Su falta de coordinación de ideas, sus conceptos flojos y dudosos, como quien va a decir una mentira. Aseguraba una cosa y luego la contradecía. Pues expresó que no habría insultos soeces ni palabras burdas y no bien había terminado de decirlo, cuando desató sus furias de Satán contra el candidato azul, manifestando que éste se arrastraba por el

suelo como un gusano y andaba de taberna en taberna mendigando votos. Varias veces repitió el verbo mendigar, que ojeando el Diccionario se lee: mendigar, pedir limosna. Dijo que don Carlos María Jiménez había venido a reclamar la gratitud del pueblo nicoyano a Leonidas Briceño; pero olvidó decir que este pueblo es netamente carlista, precisamente porque aquel esclarecido ciudadano recomendó a éste, que fuera con don Carlos. Habló don Arturo Volio; historió largo rato sobre la anexión del Guanacaste a Costa Rica; elogió a los conquistadores españoles, y lo mismo hizo con los Reverendos Franciscanos. Se le dejaba notar, eso sí una visible conquista a candidatura presidencial. Sube por último don Cleto, y como un presagio triste que la Naturaleza anuncia, cae una ligera garúa, se oscurece el firmamento, los curiosos se deseminan, hablan, rien, hacen murmullo y por fin el pobre candidato se queda solo, con un palmo de narices, sin que nadie le escuche ni le oiga. Este hombre nos parece demasiado anciano, para volver de nuevo a la Presidencia, porque esto será hacer altar para que otro, tal vez Castro Quesada, diga misa.

Se fueron sin decirnos adiós, con su música a otra parte. CORRESPONSAL

Dos Cartas

Una dignísima matrona de la sociedad alajuelense, se siente ofendida por proceder de algunos cletistas de aquella ciudad, y eleva vibrante protesta de justísima indignación Documentoe de fuego contra los malos patriotas

Alajuela, 22 de abril de 1927

Sr. Lic. don Alfredo Saborío M. San José Señor de todo mi aprecio; He visto en un periódico, que dicen los cletistas de Alajuela, que mi hijo Ricardo Cornejo Olivas, es desconocido; me parece extraño e ilógico, desde luego que se trata de un joven que hizo sus estudios primarios y de Segunda Enseñanza en Alajuela. Si comprendo el que digan que no hay familia Cornejo en ésta, desde luego que mis hijos son descendientes del español don Diego Cornejo, fundador del barrio de San Diego de Tres Ríos y es por eso que mis hijos, registrando la monografía de ese lugar, han querido hacer valer mi verdadero apellido, siendo ellos biniños del mencionado español. Ahora bien, sabido es en Alajuela, que mi señor padre era nicaragüense y que mi descendencia por parte de mi buena madre, María Ortiz de Olivas, está en Cartago y que por lo tanto, yo no tengo parientes en Alajuela por ninguno de mis apellidos. Tengo en mi poder la monografía en que consta que mis hijos no son Conejo sino Cornejo, y que por un descuido de la familia, no se había hecho legalmente. Extraño que sea desconocido un Médico que tiene su despacho a 100 varas del Parque Central, que es Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad. En cuanto a mi otro hijo, Aquiles Cornejo Olivas, es completamente falso que sea empleado público, es actualmente el Corista del templo de la Agonía. Estoy dispuesta a poner las cosas en su lugar, si los cle-

Alajuela, 23 de abril de 1927

Documentoe de fuego contra los malos patriotas

Alajuela

Correspondo a su atenta carta de fecha de ayer diciéndome muy atento a sus completas órdenes, entendiéndolo que pueda servirle en el caso de su protesta y de su justísima queja contra el ineficaz proceder de algunos de los cletistas de esa ciudad—quienes no respetan los ilustres apellidos de familias tan dignísimas, como la que a Ud. tiene como matrona de tantos merecimientos, en mi ciudad. Conozco perfectamente el respetabilísimo hogar que hoy tratan de ignorar los dichos cletistas; a sus hijos—con quienes siempre he tenido la amistad de compañeros de estudios—y no vacilo en solidarizarme con su protesta, muy digna, enfrente de armas que deberían prohibirse para siempre de las luchas políticas, para saber en toda ocasión mostrarnos como dignos hijos de Costa Rica; guardadores de lo más santo y noble que tenemos: el lustre y dignidad de las familias, que constituyen las columnas de la Patria. Aprovecho esta ocasión para presentar a Ud, mis respetos y el testimonio de mi más alto aprecio. Arento seguro servidor de U.. ALFREDO SABORIO

PROEZAS DEL CLETISMO

Otro documento histórico

Como en el cine, en esta hermosa campaña que el Partido Republicano está dando, siempre por la Libertad y el Derecho, iremos desarrrollando la vieja cinta que conserva vivos los hechos que dieron triste celebridad al partido olímpico. Hoy recordamos el siguiente hecho que, como otros muchos consumó el cletismo para asaltar el Poder. Nuestro bueno y excelente amigo don José León Monge, ciudadano de grandes méritos que ha sabido conquistarse una envidiable posición por su esfuerzo inteligente e incansante y por su honorabilidad a toda prueba, don José León, decimos, sobresalía ya en 1906 como elemento importante del Partido Unión Republicana que aclamaba por su Candidato al inolvidable don Tobias Zufiiga, por cuya razón fué investido con la representación de su distrito, San Antonio de Desamparados, como uno de sus electores. Recordamos que los sañones del Gobierno de entonces en su empeño de hacer Presidente a don Cleto, cayeron, como saltadores, sobre don José León, le hicieron los ultrajes y vejámenes que estimaron convenientes para silenciar la protesta airada de aquel ciudadano alvivo e independiente y lo condujeron al Cuar-

tel; en éste le dieron de alta como soldado, y en aquella calidad se le obligaba hasta llevar las portaviandas de los asalariados de la fétrica pandilla. Es claro que todo esto lo hacían tratando de humillar y escarnecer a los hombres de honor y de dignidad que, por el contrario se hicieron más estimables y más dignos ante la opinión honrada de los costarricenses por su carácter alvivo. Tal situación duró todavía cuando el cletismo había saciado sus ambiciones y desenfrenos, y duraría aún si el Partido Republicano, inspirado en los altos ideales de Libertad, de igualdad y de honor, no se hubiera empeñado en derribar al Olimpo para siempre desde lo alto de sus castillos de naipes. En estos días nos encontramos con don José León Monge, cuya franca mano de amigo estrechamos con todo afecto y estuvimos recordando aquellos días de vida cuartelaria que si bien nos enaltecieron ante los hombres de bien, no se los podríamos perdonar a los pillos que intentaron ultrajarnos y empequeñecernos. Al hacer este recuerdo, enviamos un saludo efusivo al amigo muy estimado don José León. MARIO

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO, HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIOS BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE Mr. Asch contigo a la Proveedora (Mercado)

TOME TABONUCO AL GUAYACOL

Un partido en bancarrota

El partido contrario, el cletismo, cuando se ufana de que obtendrá la victoria y de que suyo es el triunfo, hace consis- tir sus esperanzas ilusorias, en el hecho de que cuentan con cientos de miles de colonos para comprar la futura presidencia de Costa Rica. A falta de argumentos sólidos, de bases firmes e inconvertibles, hacen alarde de que su campaña está respaldada por incontables colonos, que les servirán para conquistar la Presidencia para don Cleto. Pero, eso, como todo lo de ellos, es la más completa y vergonzante de todas las farsas, pues su partido no sólo no tiene los pretendidos cientos de miles en caja, sino que más bien los colonos de su tesorería, son más escasos que los cabellos en ciertas cabezas llenas de humo y de fantásticas ilusiones... Y prueba de ello es que, según se nos informa y pudimos un día de estos decirlo desde estas columnas, el jefe del llamado Olimpo de la ciudad de Puntarenas, está en vísperas de ser declarado en quiebra, por cuanto ni él ni su partido que hasta pretende hacerlo diputado por esa provincia, han podido pagar una deuda de cuatrocientos y pico de colonos, que servirá para colgar sobre uno de sus futuros prohombres, la losa sepulcral de la quiebra!

Esas son verdades, respaldadas por los hechos, y no columnias, como las que a cada momento inventan quienes no han podido fundar a estas horas un periódico diario con qué defender su partido de los innumerables ataques bien respaldados que a diario se le hacen. Cuando se pretende atacar nuestro Partido, dicen que no cuenta con fondos, que está en quiebra, que ya no podemos sostener la campaña, y todo ello, ante nuestro empuje victorioso y arrollador, resulta ridículo y risible, en tanto que ellos con sus propios hechos, demuestran que el Partido, falto de fondos, deja que el remolino de una insolvencia, arrastre a uno de sus abanderados en medio del desprestigio y del descrédito! Así se contesta a quienes alardean de manejar cientos de miles de colonos, que no pueden siquiera mantener el buen nombre de los que se consideran como jefes de agrupaciones y como ciudadanos aptos para desempeñar una diputación. Y a pesar de que el Partido contrario comprende que una quiebra imposibilitaría a su abanderado para poder aspirar legalmente a una diputación, en tanto que ellos hablan de miles, que sólo existen en sus ardientes imaginaciones, uno de sus hombres, orgullo del Partido, ve aproximarse una quiebra, que no ha podido, por falta de recursos, afrontar ni él ni su Partido, que hoy más que nunca confirma su derrota y confirma su desastre tanto económico como moral! Ese es el Partido contrario; ahí lo tenéis, costarricenses; conocedlo bien, y comprended mejor sus farsas y sus arimañas... RIS—RAS

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. (8 p. m.) en el Parque Central bajo la dirección del Maestro Loots. 1.º—Varsovia, Gran Polonesa de Concierto, Turine. 2.º—Egmont, Obertura, Beethoven. 3.º—Marcha nupcial de una muñeca, (estreno), Lecocq. 4.º—Capricho Italiano..... Tschaiowsky. 5.º—España, Célebre Rapsodia, Chabrier. DIRECCION GENERAL DE BANDAS San José, 27 de abril de 1927.

A los Republicanos en general

SI ES UD, REPUBLICANO suscríbase al periódico y haga que lo lean sus vecinos y amigos, ponga el VIVA en su casa y use la divisa del Partido.

¡Labriegos costarricenses! Si queréis que la plaga del Olimpo mil veces más funesta que la del chapulín, no destruya vuestros afanes y vuestras esperanzas de mejoramiento ciudadano, leed este periódico. No es «kletista». No corrompe, no envilece el sentimiento ciudadano. No es el defensor de la «cincha» ni de los «desfalcos».

Lo que va de ayer a hoy

Así se escribe la Historia

Después del anterior Editorial que «La Prensa», órgano oficial del Reformismo, publicó en contra de don Cleto González Víquez, intitulado «Dno Cleto en la danza», el mismo

diario, dirigido entonces por Enrique Fonseca Zufiga y administrado por Falco, publicó este otro, complemento del anterior e intitulado:

«Políticos diabólicos y taciturnos»

Así califica Almafuerle a los malos políticos de nuestros tiempos, en el discurso pronunciado el día del centenario de la República de La Plara.

Aquí tenemos de esa laya de políticos, verdaderamente taciturnos; que en estos preciosos momentos mutuamente están recriminándose y como los autores de los diferentes atentados cometidos principalmente contra la soberanía del pueblo en las elecciones y contra la lealtad que los hombres honrados deben a la palabra empeñada.

Políticos diabólicos, porque para ganarse la confianza de los ciudadanos — católicos en su inmensa mayoría — conservan en la añeja Constitución el artículo que declara la religión católica, religión del Estado.

Pero insensiblemente han mirado a esa misma iglesia con el matrimonio civil, el cementerio laico, la enseñanza laica, el desfilero del nombre de Dios de todos los tribunales donde debiera administrarse justicia y denunciaron el Concordato con la Santa Sede, para desligarse de toda obligación con la iglesia: sin consideración alguna a la fe religiosa de los dueños del País.

Políticos taciturnos, engrifados con los provechos personales que siempre derivaron de su traición al pueblo, que hasta hoy, o por ignorancia o por maledumbre, los ha tolerado, con una ciega complacencia.

Hombres sin carácter, maliciosamente inconstantes y volubles; que se dicen liberales, para andar al día y son unos tiranos prácticos, los primeros

conculcadores de las instituciones republicanas.

No tenemos para qué nombrarlos, (*el Olimpo*) porque ellos mismos están acusándose y desmintiéndose los unos a los otros.

Nosotros solamente preguntamos al pueblo que ha seguido a esos políticos. ¿Qué se ha hecho el hopor de los hombres públicos? ¿Habrá el pueblo perdido su conciencia moral y hasta la vergüenza, para continuar apoyando esos hombres, después del conocimiento claro que hoy se tiene de lo que son?

Aquí cabía decir que no tiene la culpa el loro, sino quien lo enseñó a hablar: si ellos siguen abusando será porque el pueblo consienta.

Millares de años hace que murió Absalón y todavía su sepulcro es apedreado por los israelitas que pasan cerca de él, camino obligado de Jerusalén a Betania. Y su crimen de haber hecho armas contra su padre no es mayor que lo tantas veces ejecutado entre nosotros y contra nosotros por esos políticos, enemigos de la República, quienes viven impunes, pasan por hombres grandes.

Esos no son los hombres grandes.

Realmente es grande el hombre que mira la verdad y en todo obra con justicia.

La Reforma se impone, y es el pueblo quien debe imponerla, por delicadeza y por amor a la patria; para librarnos de los políticos «diabólicos y taciturnos».

(«La Prensa» del 20 de agosto de 1925).

EN PUNTARENAS

Ha sido abierta en aquel puerto una oficina de agencias, comisiones, redacción y abogacía bajo la competente atención de don José Manuel Acevedo Gutiérrez. Se garantiza honradez, cumplimiento y economía.

Horas de despacho: De 7 a 11 hs. y de 14 a 16 hs., excepto los domingos.

Con los suscritores del DIARIO REPUBLICANO

Una de las varias formas de contribuir a los gastos de nuestra campaña es pagando con puntualidad la suscripción de nuestro DIARIO, pues necesitamos hacer mensualmente nuestros cortes de cuentas.

LA ADMINISTRACION

La verdad ante todo, Señores!

Con gran sorpresa hemos leído en el «Diario de Costa Rica» de fecha 1º del presente mes, una correspondencia bajo el título «Ecos villacoloneses» suscrita por un «Corresponsal Especial» y decimos con sorpresa, porque en ella se falsea la verdad, sin duda con fines políticos. Así lo interpretamos. Pero desde luego que a los cuatro vientos se trata de engañar al público con arimañas de mala ley, para atraer simpatías en favor del candidato de su devoción, tal procedimiento no consigue otra cosa que perjudicar la causa que se defiende y desacreditar el autor de esa correspondencia. Porque decir que la Cañería de esta villa fue una magnífica donación obtenida bajo la Administración del Lic. don Cleto González Víquez, es mucho atrevimiento; a menos de que el referido Corresponsal esté chiflado o ignore que esa obra de progreso se llevó a cabo en la Administración del Lic. Escutivel; y la ampliación de la misma cañería, bajo la administración anterior del Lic. Jiménez. Si el Corresponsal lo ignora que lo averigüe, y desde luego queda perdonado; pero si lo hace con fines políticos, con la mayor frescura, estando enterado de la verdad, se equivoca, porque esas farsas ya no caujan en la época actual que el pueblo no se deja engañar con facilidad. Otra farsa nos regala el señor Corresponsal del Diario al decir: «Este pueblo está altamente agradecido con el señor Secretario de Educación Pública por haber remediado la gran necesidad de este lugar, la que consistía en carecer de local para llevar a cabo en el presente año, el entrenamiento intelectual de los niños; pero el señor Secretario atendió las gestiones que al respecto hizo el señor Director de la Escuela de esta villa, don Alcides Jiménez, y lo autorizó para solucionar tan importante problema, ofreciéndole no sólo la pronta reconstrucción del edificio escolar lo que en verdad es una realidad, por haber leído con entusiasmo en el Diario Oficial licitación para llevar a cabo la obra con lo que dejará el señor Secretario cumplidas las aspiraciones de este pueblo, etc., etc.»

Haciendo honor a la verdad debemos decir que en cuanto al agradecimiento de este pueblo por la obra de progreso que se va a ejecutar, no cabe ninguna duda, es muy cierto y el señor Secretario de Educación ya está enterado de ello por el acuerdo municipal

tomano al respecto; pero que se va a llevar a cabo la obra por las gestiones del señor Jiménez es muy falso, pues tanto este señor como el personal de la Junta de Educación, las gestiones que hicieron fueron encaminadas a reparar el edificio viejo, que está en ruinas y además es de adobes. Pero tanto la Municipalidad como los principales vecinos, elevaron un memorial al señor Secretario de Educación, con el fin de que se negara a permitir dicha reparación y en cambio se dispusiera la construcción de un edificio nuevo de las condiciones modernas requeridas, para no malgastar los fondos de educación. Además la Municipalidad dictó un acuerdo con el mismo objeto. Dichosamente el señor Ministro de Educación resolvió el problema, de conformidad con la solicitud de la Municipalidad y principales vecinos, es decir, hacer el edificio nuevo, en vez de reparar el viejo. Y al efecto, ya se publicó la licitación de la obra.

Ahora los enemigos del acertado proyecto se dan el tacaño de publicar que la obra se va a construir por las gestiones de don Alcides Jiménez Director de la Escuela. ¡Qué sarcasmo! Y para que el pueblo se dé cuenta de quienes lo engañan y quienes le hablan la verdad, publicamos la copia de los acuerdos municipales tomados al respecto, pues ya estamos enterados de los juegos políticos que emplea cierta gente para atraer simpatías a su causa.

Lo más curioso del caso es que la maestra del 3er. grado Trina de Jiménez, esposa del señor Alcides Jiménez, no tuvo escrúpulo de decirle a sus alumnos: «Niños, ya se va a hacer la escuela nueva. Díganle a sus papás que ese edificio se va a hacer por las gestiones de don Alcides Jiménez». Por supuesto que el más tonio debe entender que en todo esto va envuelto el interés político; y qué manera de hacer política ¡Como aquí somos tan bobos, es muy fácil engañar de esta manera al pueblo y más a los niños. ¡Qué buen ejemplo de moralidad! Si así andamos, ya pueden estar muy frescos los padres de familia.

Y para que el pueblo quede bien enterado de la verdad, aquí publicamos copia de los acuerdos tomados por la Municipalidad al respecto, y así juzgue y conozca a los que lo quieren engañar.

Villa Colón, abril de 1927.

UNOS PADRES DE FAMILIA

Crónicas del Centenario de Ayacucho por ROGELIO SOTELA

(De venta en todas las librerías)

El Club Republicano de Escasú

El Club Republicano de este Cantón ha sido abierto en la casa de los señores Protti, diagonal a la esquina sureste de la Iglesia, lo que pongo en conocimiento de todos nuestros copartidarios para los fines consiguientes.

SECRETARIA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Escasú, abril 18 de 1927.

Quien de veras ame a su patria y anhele se mantengan intocadas las conquistas democráticas que consagra la Constitución, debe fijar este periódico a la entrada de su casa, para que sirva de amuleto contra el mal de ojo de los modernos bucaneros del Olimpo. No es «Kletista». Tiene el culto del Honor y la Justicia.

Fe de erratas

Nos dice nuestro compañero *Un Neo*: «Aunque mi modesta labor no tiene preferencias literarias y los errores de imprenta de mi artículo de ayer, *El Partido Republicano y el Olimpo* salían a la vista, deseo que consten estas correcciones: en vez de *Immenso* y bello conjunto de ideas dije *shermoso* y bello; en vez de «a su consagración *opusiter* léase a su consagración *opusiter*»; por «en que ahora se han dejado meters», léase «se ha dejado meters»; y donde se lee «carañas» corríjase «carrañas»».

DOCTOR J. MONTES DE OCA

Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA Despacho, 25 varas al este Almacén Robert

Así se escribe la Historia

La entrada de Cleto en Tilarán

Tilarán, 4 abril. A Diario Republicano.—Hoy llegó a esta dno Cleto. Su entrada a esta población después de quince días de organizarse para recibir al candidato, ha sido un fracaso. Dno Cleto llegó con catorce de su comitiva, veinte nicaraguenses, diez vecinos de Cañas, treinta chiquillos y setenta y dos kletistas de todo el cantón, además varios neutrales que al desmontarse vivaron a don Carlos María Jiménez, a estos últimos según ellos les dieron 3 colones y la yegua.—Corresponsal.

La carretera de Rio Grande a San Ramón

Un curioso trata de acercarse a la contabilidad del ferrocarril al Pacífico a fin de hacer sumas y de bastantear el monto por contribución de fletes con que han contribuido los cafetaleros y empresarios de San Ramón en beneficio de la carretera Rio Grande-San Ramón. Se trata de averiguar si los que se interesaron por esa obra de veras la han auxiliado, o si lo que querían era tan sólo una gloria y la metililla proteccionista del Estado. A fin de que el país conozca a los altruistas y a los de otrora se publicará la susodicha contribución por fletes y demás. Informaremos.

La Ciudad Blanca de luto

Con la muerte de don Juan Vicente Lorenzo Herrera pierde la Ciudad de Liberia a un hombre y a un ciudadano. Sus virtudes y su vida ejemplar fueron el mejor galardón de su vida. El caballero Lorenzo se va de la vida terrenal dejando imperecederos recuerdos en el seno de los que lo supimos admirar y querer. Las lágrimas de sus deudos tienen que ser en esta hora de prueba las lágrimas nuestras también. Una vez más reiteramos nuestro sentido pésame a su estimable Señora doña Rosalía Brenes de Lorenzo, a la señorita Angélica Lorenzo, a don Andrés Brenes Mata, Sra. y familia, a don Carlos Brenes Mata, a don Justo A. Facio y a todos los demás deudos de la estimable familia doliente. «El Diario Republicano» llora con los deudos y a la vez deja sobre la tumba del amigo ido, las frescas siemprevivas del recuerdo. Paz a los restos del noble amigo.

La próxima jira por la provincia de Alajuela

Se está organizando una numerosa comisión republicana que recorrerá todos los cantones de la Provincia de Alajuela. El Lic. don Alfredo Saborío Montenegro, Jefe de Acción Provincial, en compañía de don Marco Tulio Jiménez, están dando todos los pasos necesarios para corresponder a las exigencias y deseos de aquellos cantones. Estos republicanos activos, en compañía de otros importantes oradores, recorrerán la Provincia de Alajuela celebrando reuniones y cambiando impresiones acerca de la organización definitiva de las Directivas cantonales y caldeando la opinión unánime de todos los ciudadanos de la Provincia. Irán desde Alajuela hasta el Muelle de San Carlos y regresarán por San Mateo y Orofina. Informaremos.

ROMULO ARTAVIA

SAN JOSÉ COSTA RICA

Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Vende Cajas de Hierro Herring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

A los Republicanos del cantón de Oreamuno

En casa de don Luis Solano, quedó establecido el Club Republicano. Queda a la orden de los amigos de la causa republicana.

LA SECRETARIA

¡Trabajadores del surco y del taller! Si sois enemigos de la Pena de Muerte, del Colegio Electoral, de la Corrupción Administrativa, del Compadrazgo Político, del Crimen, del Incendio intencional y del Servilismo, leed este periódico. No es «Kletista». Es la voz de la Democracia que enaltece y glorifica.